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Прогноз синоптиков

прийти к согласию
новости, события, факты

• Пруд на реке Синьге в Лебедёвке однажды хотели спустить – при строительстве моста. 
Тогда жители сумели его сохранить. Выживут ли карп и толстолобик сегодня – покажет время.

Уважаемые читатели! Идёт подписка на район-
ную газету «Заводоуковские вести» на I полугодие 
2017 года. 

Стоимость подписки на 6 месяцев – 466 рублей 02 ко-
пейки.

Оформить подписку можно во всех отделениях Почты 
России и в отделе продаж газеты (пер. Элеваторный, д. 6).

подписка-2017

В посёлке Лебедёвка уже давно остро сто-
ит вопрос строительства канализационных 
очистных сооружений. Но почему интере-
сы сельских жителей пошли вразрез с этой 
необходимостью?

Сначала немного истории. Свыше шести де-
сятков лет назад образовалась Лебедёвская об-
ластная психиатрическая больница, где два де-
сятка больных лечил один врач-психиатр и семь 
медсестёр. Позже общая численность боль-
ных, медицинского и обслуживающего персона-
ла доходила до трёх тысяч человек. Естествен-
но, в разы выросли и объёмы отходов жизнеде-
ятельности.

Их, а потом и отходы населения, и предприятий 
посёлка размещали в болотце в окрестном лесу.

После жалоб населения на загрязнение леса 
природоохранные и надзорные органы штрафо-
вали сначала поселковое ЖКХ, которое вскоре 
было расформировано, а позднее и психоболь-
ницу. Пришло время кардинально решать в Ле-
бедёвке застарелую проблему с отходами.

Сегодня в области нашлись деньги на проекти-
рование и строительство полигона бытовых от-
ходов и канализационных очистных сооружений 
(КОС). Прошли заключительные общественные 
слушания по планировке линейного объекта. И 
тут полтора десятка инициативных лебедёвцев 
высказали претензии как по размещению очист-
ных сооружений, так и по месту сброса стоков 
после очистки.

Они предложили вынести водоочистку стоков с 
учётом розы ветров за пределы посёлка, не тро-
гая пруд на реке Синьга в старой Лебедёвке, по-
тому что со своих скромных доходов запускали 
в водоём мальков карпа и толстолобика. К тому 
же это единственное чистое место, где отдыхают, 
ловят рыбу, купаются не только лебедёвцы, но и 
жители окрестных деревень. В Лебедёвке есть 
ещё одна речка – Крутишка, но, видимо, стоки со 
старой свалки с грунтовыми водами добрались-
таки до неё. Сейчас в ней не купаются и рыбу не 
ловят – отпугивает запах канализации.

Ещё люди боятся, что сильнейшие химикаты, 
используемые для дезинфекции туберкулёзных 
отделений больницы, уничтожат и микроорга-
низмы, которым предстоит очищать канализаци-
онные стоки. А ведь есть ещё и гепатит, и ВИЧ!

А вот точка зрения на ситуацию Евгения Про-
нечкина, председателя комитета по архитектуре:

– В Европе сточные воды тоже сбрасывают 
в реки, причём сбросную трубу располагают 
выше водозабора. Европейцы так качествен-
но чистят свои жидкие бытовые отходы, что по-
сле перемешивания с речной, воду снова мож-
но брать для водоснабжения. У наших же лю-
дей в голове не укладывается такой порядок: а 
вдруг авария, отключение света или ещё какая-
нибудь напасть? Кстати, очищенные канализа-
ционные стоки в Заводоуковске, поступающие 
в реку Ук, в разы чище, чем вода выше сброса.

Евгений Юрьевич подтвердил, что строитель-
ство канализационных очистных сооружений 
стоит на контроле областной природоохранной 
прокуратуры. Генеральный план развития наше-
го округа утверждён в 2007 году. Информацию о 
строительстве КОС в Лебедёвке уже тогда ни-
кто не скрывал. За это время специалисты ад-
министрации округа готовили несколько публич-
ных слушаний по развитию посёлка и перспек-
тивному строительству жилья и промышленных 
объектов. Другое дело, что на публичные слуша-
ния никто из лебедёвцев не являлся. Дважды в 
год последние пять лет Александр Анохин, гла-
ва городского округа, на встречах с лебедёвца-
ми регулярно рассказывал о намечаемых пла-
новых ремонтах и новом строительстве. Кстати, 
инициативные лебедёвцы чистосердечно при-
знались, что на встречах с главой они тоже не 
присутствовали.

А необходимые согласования, экспертизы про-
екта, как и разрешение на строительство КОС, без 
которых не было бы принято решение о начале 
работ, есть. На стадии же публичных слушаний 
по проекту планировки, предусмотренных Градо-
строительным кодексом РФ, уже поздно вносить 
в проект какие-либо изменения по месту распо-
ложения и сбросу, тем более что вокруг посёлка 
– леса Гослесфонда, находящиеся в федераль-
ной собственности. Снова заказывать проект, про-
ходить все согласительные процедуры – и доро-
го, и долго. Если остановить строительство, то 
область найдёт, куда потратить выделенные на 
лебедёвскую проблему деньги, а вот без КОСа 
само существование психобольницы в посёлке 
невозможно: загрязнять природу дальше проку-
ратура не позволит. А что станет с Лебедёвкой 
без этого градообразующего лечебного учрежде-
ния, понятно всем.

Александр ПОнОмАрёВ
Фото автора

Пока гром не грянет…

 Организаторами сообщества 
выступают заводоуковцы, сумев-
шие справиться с этой проблемой. 
Первая встреча группы намечена 
на 5 ноября в 15.00 в комплекс-
ном центре социального обслужи-
вания населения. Желающие из-
бавиться от недуга, представите-
ли администрации округа, врачи, 
полицейские,  руководители реа-

билитационных центров и сотруд-
ники службы системы исполнения 
наказаний попытаются развенчать 
миф о том, что «однажды ставший 
зависимым, всегда будет употре-
блять наркотики». На встречу при-
глашаются все, кто хочет навсегда 
избавиться от наркозависимости, 
а также их близкие родственники.

Андрей КОрОСТЕЛёВ

Участию в нём предшествова-
ла победа в зональном этапе со-
стязания, где она стала лауреа-
том. Среди молодёжных творче-
ских коллективов и сольных ис-
полнителей из семи районов юга 
области на этом же этапе заводо-
уковцы – культработник Евгений 
Докучаев удостоился звания ди-
пломанта I степени, воспитанни-
ца детской школы искусств Жа-
нетта Геворгян – II степени, ан-

самбль «Автограф» из центра 
развития детей и молодёжи стал 
лауреатом. Отметило жюри и вы-
ступление дебютантки конкурса 
Кристины Деменковой из этого 
же центра.

А Елизавета Меньшикова в но-
ябре будет в Тюмени защищать 
честь округа на межрегиональ-
ном фестивале «Димитриевская 
суббота».

Алла ЕГОрЫЧЕВА

О подвигах, о доблести, 
о славе…  

Вокалистка заводоуковского культурно-досугового цен-
тра Елизавета Меньшикова успешно выступила на област-
ном этапе военно-патриотического конкурса «Димитриев-
ская суббота».

Кайф – в сторону!
В Заводоуковске хотят помочь зависимым от наркотиков 
найти новые ориентиры в жизни.

Механизаторы лесничеств по-
сле опадения листвы подновили 
старые и проложили новые ми-
нерализованные полосы. Новых 
минполос в лесах округа заложе-
но 300 километров и уход прове-
дён на 400 километрах кварталь-
ных просек.

Как рассказал Андрей Половни-
ков, инженер охраны и защиты ле-
са ГКУ ТО «Тюменьлес», лесники, 
кроме того, построили 6,7 киломе-
тра новых лесных дорог и рекон-
струировали 8,3 километра. К весне 
оборудованы три места для отдыха.

Александр ПОнОмАрёВ

Противостоять огню весной
Профилактические противопожарные работы, как всегда, 
лесники округа завершили перед снежным покровом.

По словам заместителя главно-
го инженера предприятия Сергея 
Носко, вся техника, необходимая 
для уборки снежных заносов, го-
това была выйти на трассу уже 
в начале октября. С начала про-
шлой недели рабочие предприя-
тия трижды очищали от  наледи 
дороги федерального и областно-
го значения. Для очистки от ледя-
ной корки работники ДРСУ приме-

няют песчано-солевую смесь. Её 
запасено более четырёх с полови-
ной тысяч тонн. Этого количества 
достаточно для обработки дорог в 
округе в течение холодов. 

С 15 октября на предприятии де-
журят мастера и машинисты грей-
деров, которые и будут обеспечи-
вать беспрепятственный проезд 
автотранспорта по дорогам округа.

Андрей КОрОСТЕЛёВ

не страшна нам вьюга
Заводоуковские дорожники к зиме подготовилось осно-
вательно. 
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• У нового главы Совхозной администрации надежды Стариковой, 
по её словам, планов – громадьё.

Федеральная налоговая служ-
ба россии по Тюменской обла-
сти напоминает, что не позднее 
1 декабря жителям области, как 
и всем россиянам, необходимо 
оплатить налог на имущество, 
землю и транспорт.

Самый удобный способ оплаты 
налогов – интернет-сервис «Лич-
ный кабинет налогоплательщи-
ка». Кроме того, на сайте Феде-
ральной налоговой службы  мож-
но рассчитать сумму налога, вос-
пользовавшись сервисом «Нало-
говый калькулятор» физическим 
лицам, а также при необходимо-
сти узнать свой ИНН, нужный для 
авансовой оплаты налогов.

Владимир Якушев во время 
рабочего визита в США про-
вёл переговоры с губернато-
ром штата Калифорния  Эд-
мундом Брауном.

Стороны договорились о запу-
ске программы по обмену студен-
тами, обсудили вопросы в других 
сферах сотрудничества. Влади-
мир Якушев также посетил штаб-
квартиру компании «Google» и 
несколько  инновационных пред-
приятий в Силиконовой (Кремни-
евой) долине.

По словам губернатора, там 
работают профессионалы очень 
высокого уровня, которые предъ-
являют высокие требования и к 
условиям труда. Поэтому рабо-
тодатели вкладывают большие 
средства в организацию инфра-
структуры. Потому и в Тюмен-
ской области необходимо про-
должать создавать условия для 
умных голов.

В правительстве Тюменской 
области кадровые перестановки.

Департамент информацион-
ной политики переименован в 
департамент по общественным 
связям, коммуникациям и мо-
лодёжной политике. Директо-
ром департамента назначен Па-
вел Белявский, который в связи 
с этим сложил полномочия де-
путата Тюменской областной ду-
мы. Новый департамент будет 
взаимодействовать со СМИ, ин-
ститутами гражданского обще-
ства, заниматься вопросами мо-
лодёжной политики.   Ранее зани-
мавший пост директора департа-
мента информационной полити-
ки Александр Новопашин назна-
чен советником губернатора по 
специальным проектам в сфере 
СМИ и информации.

Школ и детских садов в Тю-
менской области станет больше. 

По словам заместителя руко-
водителя главного управления 
строительства области Андрея 
Басова, сейчас идёт разработ-
ка проектной документации трёх 
детских садов и пяти школ.

Два дошкольных учреждения 
будут построены в столице реги-
она, третье на 150 мест возведут 
в селе Исетское. Школы, поми-
мо Тюмени, появятся в селе Ту-
куз Вагайского района и в микро-
районе Новом в городе Заводо-
уковске. Всего за минувшее де-
сятилетие в Тюменской области 
построено около семи десятков 
социальных объектов.

Тюменский опыт трудо-
устройства инвалидов отме-
чен рострудом.

Как сообщил директор област-
ного департамента труда и заня-
тости населения Сергей Кабанов, 
доля трудоустроенных инвали-
дов в общей численности обра-
тившихся за содействием в цен-
тры занятости составила в Тю-
менской области 69%. 

Всего за помощью обратилось 
2 332 человека с ограниченными 
возможностями здоровья, трудо-
устроено 1 615, из них на обще-
ственные и временные работы –  
450 человек, по программе сни-
жения напряжённости на рынке 
труда – 51, оформили собствен-
ное дело – 6, получили професси-
ональное обучение или допобра-
зование – 49 жителей области.

Больше полутора месяцев 
жители посёлка Речного жи-
вут без телефонной связи и 
Интернета. 

В письме в редакцию газеты се-
ляне сетовали, что неоднократно 
обращались к операторам «Ро-
стелекома» с просьбой восстано-
вить телефонную связь. В ответ 
слышали лишь одни обещания. 
А ведь в посёлке живут в основ-
ном пенсионеры, у некоторых из 
них нет и сотовой связи, и они не 
могут даже врача вызвать. 

К связистам обратились и мы. 
Ситуацию разъяснил руководи-
тель универсальной мобильной 
группы обслуживания Заводо-
уковского филиала «Ростелеко-
ма» Андрей Гуляев. По его сло-
вам, телефоны на улицах Шос-
сейной и Федеративной в посёлке 
Речном замолчали из-за ветхости 
старого столба, который попросту 

сгнил и упал, оборвав линию свя-
зи. Восстановить связь быстро не 
получалось: нужная спецтехника 
находится в Тюмени, а выезды 
её по районам расписаны на не-
сколько недель вперёд. К тому же 
надо было решить вопросы с но-
вым столбом и кабелем. А. Гуля-
ев заверил, что телефоны зара-
ботают в середине октября. 

От редакции. В Речном в обе-
щанные сроки специалисты вос-
становили связь лишь частично. 
Об этом нам рассказала Юлия 
Брандт, у которой телефон зарабо-
тал только 17 октября. У её сосед-
ки Галины Киселёвой связь хоть и 
наладили, но толку всё равно нет: 
во время разговора в трубке какой-
то шум и параллельные гудки. 

Неужели на установку ново-
го столба и восстановление ли-
нии связи сегодня нужно столь-
ко времени? 

Алла ЕГОрЫЧЕВА

Глава решила лично прокон-
тролировать работу подрядчи-
ков. Скоро газ придёт на четы-
ре поселковые улицы. Провести 
голубое топливо от стояков к до-
мам, воспользовавшись льгота-
ми, смогут 39 селян. Это, как пра-
вило, пенсионеры. Но глава бес-
покоится, как бы не остались без 
газа молодые семьи, и будет про-
сить у первого заместителя гла-
вы администрации Игоря Денисо-
ва пустить дополнительную «вет-
ку» газопровода ещё и к их домам. 
Нынче голубое топливо пришло и 
в Горюново. Жители не нарадуют-
ся: в домах более полусотни се-
мей, уже подключившихся к газо-
проводу, тепло. 

Надежда Васильевна расска-
зывает, что в этом году в Мичу-
ринском на улице Лесной заме-
нили водопроводные сети и на 
всей территории сельской адми-
нистрации наконец-то спилили 
старые деревья, горюновцы всем 
миром вычистили кладбище… И 
поэтому мой вопрос, что удалось 
сделать в первые месяцы пребы-
вания в должности главы адми-
нистрации, отпадает сам собой.

Времени на раскачку у Надеж-
ды Стариковой не было. А вот 
опыт работы руководителем при-
сутствовал: когда-то она возглав-
ляла педагогический коллектив 
сельской школы. Потом труди-

лась в сельском клубе. Она роди-
лась и выросла в Горюново, по-
этому проблемы территории ей 
известны. Знакомы и люди. 

Совхозная администрация се-
годня – это 2 018 человек. В ию-
ле жители села  Горюново, по-
сёлков Мичуринского, Централь-
ного, Озерков и Лесного  поддер-
жали кандидатуру Н. Стариковой 
на пост главы сельской админи-
страции. Напутствовал Надежду 
Васильевну и её предшествен-
ник Александр Фрицлер, отрабо-
тавший в органах местного само-
управления более двух десятков 
лет. Надежда Васильевна  про-
должает его работу и говорит, что 
и впредь будет делать всё для то-
го, чтобы село жило и процветало. 

В помощниках у Надежды Ста-
риковой – секретарь Надежда За-
валина, социальный работник 
Елена Кобылкина и специалист 
военно-учётного стола Галина 
Фрицлер. Сегодня Надежда Ва-
сильевна вместе с активистами 
территориально-общественно-
го совета  надеется решить во-
просы, связанные в первую оче-
редь с благоустройством терри-
тории сельской администрации. 
А их немало.  

– В этом году нужно заменить 
обычные фонари на светодиод-
ные, будущей весной и летом 
защебенить дороги в Мичурин-

местное самоуправление

новые заботы надежды Стариковой
Встречу с новоиспечённой главой Совхозной сельской ад-
министрации мы переносили не раз. В итоге побеседовать в 
её рабочем кабинете так и не удалось: Надежду Васильевну 
застала, что называется, на объекте, в посёлке Озерки, где 
подрядная организация тянет газопровод.

спрашивали? отвечаем!

Дело – в столбе?

защита зелёных насаждений

Поможем саду
справиться с напастью

Очаг шелкопряда-монашен-
ки, несколько лет тому на-
зад появившийся в Комис-
саровском бору, начал зату-
хать под воздействием есте-
ственных факторов.

На спад пошёл и очаг непар-
ного шелкопряда: площадь рас-
пространения этого вредителя с 
32 597 снизилась на 2 046 гекта-
ров. А на начало этого года об-
щая площадь очагов шелкопря-
да-монашенки и непарного шел-
копряда в нашем округе состав-
ляла 45 555 га.

– Тем не менее расслабляться 
жителям округа не стоит, – говорит 
Дим Хидиятов, лесничий Заводо-
уковского лесничества. – После 

схода снега весной яйцекладки не-
парного шелкопряда жителям на 
своих земельных участках лучше 
соскоблить и сжечь, или пропитать 
минеральными маслами. Их вре-
дитель откладывает на коре дере-
вьев и кустарников ближе к корне-
вой шейке. Тогда можно рассчиты-
вать на урожай к яблочному Спасу. 

Гусеницы непарного шелкопря-
да повреждают более 300 видов 
растений, почти все лиственные и 
плодоносящие деревья и кустарни-
ки, культурные злаки, клюкву, брус-
нику, землянику и другие травяни-
стые растения.

А лесники будущей весной на лес-
ных участках намечают биологиче-
ские меры борьбы с непарником.

Александр ПОнОмАрёВ

Современные войска связи 
остаются одними из самых тех-
нически продвинутых родов 
Вооружённых сил. За пульта-
ми спутниковых и релейных 
станций   вместе с мужчинами 
служат женщины-связисты.

Войско без связи – тело без го-
ловы – гласит пословица. Исто-
рия войск  связи России берёт  
свое начало со времён  Петра I, 
с учреждением    военно-поле-
вой почты. Новый период  разви-
тия войск случился во второй по-
ловине XIX века с внедрением  в  
российскую армию телеграфа, те-
лефона, а потом и радио.

 20 октября 1919 года в Красной 
армии войска связи были созда-
ны как самостоятельные. А в 20-
30-е годы прошлого века армия 
уже была насыщена современ-
ными отечественными средства-
ми связи – рациями и телефонны-
ми аппаратами. С ними она и во-
шла в Великую Отечественную.

 Во время войны за телеграфны-
ми аппаратами остались почти од-
ни женщины. Здесь-то  выяснилось, 

всех родов оружия солдаты

С  молниями 
на погонах 

ском и Горюново. Хотелось бы 
ещё установить детские игро-
вые площадки в посёлке Лес-
ном и на территории Горюнов-
ской школы. Как видите, рассла-

бляться некогда, – говорит На-
дежда Старикова.

Ольга мЯСнИКОВА
Фото из личного архива 

Надежды Стариковой 

что они справляются с этой тяжё-
лой и кропотливой работой лучше 
мужчин. В  результате подразделе-
ния связи, особенно в  штабных  ча-
стях, заполнили девушки в  погонах. 

Одной из них  была наша зем-
лячка Анна Федосеева (Серёги-
чева). В 1942 году 18-летняя ком-
сомолка добровольно ушла на 
фронт. Она окончила Новосибир-
скую школу младших  командиров  
связи и была направлена на Се-
веро-Западный фронт в штаб ше-
стой Воздушной армии. А через год   
оказалась…в  Войске Польском.

– Как  я полячкой стала? А всю 
нашу армию передали полякам. 
С ними я прошла от города Ко-
ростеня, что на Украине, до са-
мой Варшавы. Работала много, 
бывало по 12-14 часов из-за ап-
парата не выходила, – вспоми-
нала Анна Михайловна. – Наш  
штаб    под  Варшавой  остался. 
А нас, десять девушек-телетай-
писток, отправили на фронт. Так 
мы до Германии дошли.  

После победы Анна Михайлов-
на ещё служила в армии, учила 
обращаться со средствами свя-
зи девушек-полячек. Демобили-
зовалась в ноябре 1945-го и толь-
ко тогда вернулась домой в   За-
водоуковск. Здесь она встретила 
свою судьбу – бравого танкиста 
кавалера четырёх орденов Крас-
ной Звезды Ивана Федосеева. 

Молодой офицер  после  победы 
получил  отпуск и приехал на роди-
ну из поверженного Берлина. Това-
рищи потащили на танцы.   Так  бы, 
наверное, и простоял он, подпирая 
стену клуба, если бы не увидел де-
вушку с  медалью «За взятие Бер-
лина». Осмелился подойти и спро-
сить, где воевала.  С тех пор они  не 
расставались. Позже Анне Михай-
ловне пришлось собираться опять в  
Германию, по месту службы мужа… 

Алексей СЕВОСТЬЯнОВ, 
научный сотрудник 

Заводоуковского музея  
Фото из архива музея

• Анна Федосеева – одна из 
немногих наших землячек, 

дошедших до Берлина.


